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Уважаемые жители 
Кристийне!
18 октября 2009 года состоятся выборы в 
местные самоуправления. 

Эти выборы очень важны для каждого таллиннца, 
так как именно от их результатов будет зависеть, 
сможет ли Таллинн и дальше не только развивать 
инфраструктуру, но и продолжать поддерживать свое 
население, помогая выживать в условиях кризиса 
и предпринимателям, и самым незащищенным в 
социальном плане горожанам – пожилым, мало-
обеспеченным семьям с детьми, безработным и т.д.  

В отличие от парламентских, на местных выборах 
имеют право голосовать все постоянные жители 
страны, вне зависимости от гражданства и цвета 
паспорта. Другими словами, 18 октября 2009 
года выбрать своего кандидата смогут не только 
граждане Эстонии, но и имеющие постоянный вид 
на жительство в Эстонии граждане «третьих стран» 
(России, Украины, Белорусии и др.), а также лица 
без гражданства.

Не пренебрегайте предоставленным шансом! 
Если вы не пойдете на выборы, туда пойдут другие, 
которые проведут во власть своих кандидатов. И 
не факт, что это будут те, кому вы доверяете и кто 
побеспокоится о вас. 

Идите на выборы, чтобы потом не пришлось 
пожалеть! 

Парк расположен на ул. Тонди, 55a, где 
когда-то находилась Тондиская мыза, а потом 
одноименный военный городок. С тех пор 
сохранились вековые парковые деревья и 2 
маленьких пруда, которые сейчас и приводятся 
в порядок. Работы уже идут полным ходом. В 
парке будет все, что нужно для проведения 
досуга: освещенные дорожки и пешеходные 

новый облиК старого парКа
еще один парк в Кристийне получит новый облик и новое дыхание. 
в бывшем тондиском военном городке (возле нынешнего 
спорткомплекса «аудентес») начались по благоустройству старого 
парка с прудами.  

тропинки, скамейки для отдыха и ящики 
для мусора, и все прочее, что необходимо 
для парковой зоны отдыха. Дети получат 
современную игровую площадку. Парк будет 
открыт для всех. 

Строительные работы проводит Merko 
Ehitus, заказчик Тондиский теннисный 
центр.

Там же собравшимся расскажут о будущем 
стадиона. 

Президент Эстонского футбольного союза 
Лембит Похлак видит хорошие возможности 
для тренировок на стадионе. По его словам, в 
планах союза построить здесь тренировочный 
центр для футбольных команд. Не останутся 
без возможности тренироваться и юные 
футболисты школы Андреса Опера. 

игра веКа на стадионе 
КотКа
пребывавший много лет в заброшенном состоянии стадион на ул. 
Котка, 12, наконец начинает новую жизнь. во вторник, 29 сентября, в 
18.00 здесь состоится футбольный матч: силами померятся команды 
Эстонского футбольного союза и Центристской партии. приходите 
поболеть. 

Так будет выглядеть стадион «Котка» в будущем.

В будущем здесь будет построено 
полноразмерное футбольное поле с обычным 
или искусственным покрытием, автопарковка 
и подъездная дорога. Застройщику дано 
право, но не вменено в обязанность, 
построить спортивный комплекс, состоящий  
из двух 3-этажных зданий, трибуну и крышу 
над полем. 

выделены средства 
на новые меры 
антиКризисного паКета 
таллиннская городская управа выделила 
из резервного фонда 640 000 крон на закупку 
картофеля и дров в помощь семьям, получающим 
прожиточное пособие. 

Поскольку экономический кризис привел к резкому 
увеличению числа безработных и других попавших 
в трудное положение людей, нуждающихся в 
помощи со стороны города, Таллинн принял 
дополнительные антикризисные меры. Семьи, 
живущие на прожиточное пособие получат от города 
единовременную помощь картофелем и дровами 
- соответственно по 40 кг и 2 кубометра на семью. 
Объявлен конкурс на поставку продовольственного 
картофеля и дров.   

По прогнозам, семей, нуждающихся в картофеле, 
должно было быть около 2 тысяч, в дровах - около 
200. Но, как сообщила вице-мэр Таллинна Мерике 
Мартинсон, за два первых дня уже поступили 450 
заявлений на помощь картофелем, так что не 
исключено значительное превышение этих чисел. 
Мартинсон подчеркнула также, что не понимает 
издевательского отношения прессы к этим мерам. 
Вместо того, чтобы говорить о разыгрываемом 
цирке и унижении людей, журналисты могли бы 
удосужиться познакомиться поближе с ситуацией, в 
которую попали эти люди, причем зачастую отнюдь 
не по своей вине. 

сависаар: людям нУжны 
еда, тепло и объеКтивная 
информаЦия! 
за первый день приема заявок поступили 
заявления от 452 семей на помощь от города 
картофелем и 9 - дровами, сообщил на пресс-
конференции 16 сентября мэр таллинна Эдгар 
сависаар. 

 Он подчеркнул, что город вынужден был принять 
такие меры, чтобы помочь попавшим в беду людям 
пережить зиму. И, несмотря на скепсис некоторых 
изданий, результаты первого дня приема заявок 
свидетельствуют, что спрос на такую помощь велик. 

Мэр призвал журналистов к объективному 
освещению событий. «Людям далеко не все равно, 
что происходит в городе, - сказал он. - Как только 
включили видеокамеру в моем кабинете, число 
посетителей городского сайта подскочило на 5000. 
Я обратил внимание, что после моей последней 
публикации в личном блоге число его посетителей тоже 
почти утроилось. Это подтверждает и необходимость 
издаваемых городом газет и информационных 
бюллетеней». Мэр призвал задуматься хотя бы над 
тем, что в будущем году с полным переходом по 
всей стране на дигитальное телевидение многие 
семьи, испытывающие материальные трудности, 
могут остаться и без теленовостей. И вот тогда 
влияние альтернативных источников информации 
может резко возрасти. 

председатель административного совета 
Кристийне наталия вайно принимает население 
по всем вопросам, касающимся части города. 
Прием проходит каждый третий вторник месяца с 
14.30-15.30 в управе Кристийне, ул. Тулика, 33b.

Уважаемые жители 
Кристийне!
Управа Кристийне организует для вас 7 и 8 
октября 2009 г. поездку на мызы ХарЬюсКого 
Уезда и на саКУсКий пивзавод.

09.00 выезд с парковки возле управы.
09.45 Мыза Харку. 
10.30 Мыза Сауэ. 
Хутор Эско – знаменитый хутор, где производится 

сыр, творог и йогурт. Здесь можно купить сыр 
(120 крон/кг), творог (35 кр/кг), йогурт без вкусовых 
добавок (18 кр/литр + тара).

мыза саку – образец классицизма в Эстонии. 
Экскурсия на Сакускую пивоварню и Сакуский 

пивзавод. 
Для поездки необходимо зарегистрироваться 

до 05.10.2009 г. в регистре населения управы 
Кристийне, ул. Тулика, 33 b, II этаж. Дополнительная 
информация по тел. 645 7120. 

NB! Количество мест ограничено. До встречи!

денЬ здоровЬя для людей 
с ограниЧенными возмож-
ностями
время: суббота, 10 октября 2009 с 12.00-16.00
таллиннская палата инвалидов Эндла, 59
В программе: спортивные дисциплины – боччия, 
корона, настольный теннис, гроссинг, при подходящей 
погоде – ралли на колясках, стрельба из лука и 
ходьба с палками  Музыкальную часть обеспечит 
Эрих Кригер.
День здоровья завершится целебным обедом
Для всех участников небольшие сюрпризы, лучшим 
спортсменам - кубки.
ИМЕЕТСЯ ВОЗМОЖНОСТЬ ЗАКАЗАТЬ 
БЕСПЛАТНЫЙ ТРАНСПОРТ ДО МЕСТА И ОБРАТНО 
ДОМОЙ
Для заказа писать на э-мейл Kristel.Tamm@tallinnlv.
ee или звонить по тел. 5221398
День здоровья организуют управы Кристийне и 
Хааберсти
МЕРОПРИЯТИЕ ДЛЯ УЧАСТНИКОВ БЕСПЛАТНОЕ.

дня
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колонка старейшины

дорогие жители Кристийне! 
не погрешу против истины, 
если скажу, что коммунальный 
сектор является важнейшей и, 
пожалуй, наиболее проблемной 
сферой обширного городского 
хозяйства. на эту тему мы с вами 
сегодня и поговорим: о том, что 
сделано управой Кристийне за 
последние четыре года и каковы 
наши планы на будущее. 
Начну с того, что на протяжении последних 
четырех лет одним из приоритетов нашей 
деятельности в области коммунального 
хозяйства в Кристийне было приведение в 
порядок больших дорог. Главной из них 
является, конечно же, Нымме теэ, полная 
реконструкция которой была важна не 
только для жителей нашей части города, но 
и для всего города, так как эту магистраль 
можно отнести к одной из тех, что являются 
связующими в общей сети городских 
автодорог. 

Теперь можно подвести итог большой 
работе, потребовавшей инвестиций 
свыше ста миллионов крон, в том числе 
с привлечением инвесторов, что помогло 
нам в довольно сжатые (учитывая сложные 
погодные условия и короткое эстонское лето) 
сроки превратить Нымме теэ в современную, 
с соответствующей инфраструктурой трассу, 
безопасную и для водителей автотранспорта, 
и для пешеходов. 

Самая большая проблема решена. 
Следующий этап – приведение в порядок всех 
внутриквартальных дорог, расположенных 
в Кристийне. На ближайшие четыре года 
запланировано отремонтировать 2,9 км 
внутриквартальных дорог и построить 1,9 км 
пешеходных тротуаров – в общей сложности 
4,8 км. 

Наиболее проблемной в этом плане 
сегодня является улица Тедре, которую мы 
намеревались полностью отремонтировать 
в этом году, но, к сожалению, помешали 
экономические проблемы, навалившиеся на 
Эстонию и, соответственно, затронувшие 
Таллинн. Так что будем решать эту проблему 
в ближайшее время, в первую очередь. 

Так же мы намерены искать возможность 
сделать более безопасным очень сложный 
перекресток улиц Тулика, Эндла, Мустамяэ. 
Работа предстоит объемная и напряженная, 
но решение искать необходимо. Будем 
работать в этом направлении.   

Что касается строительства канализации 
и водопровода в Кристийне, то здесь можно 
констатировать, что эти работы в нашей 
части города практически завершены. За 
четыре предыдущих года было проложено 11 
943 погонных метра труб сточной и 9276 пм 
ливневой канализации. На сегодняшний день 
у нас осталось всего несколько домов без 
канализации и водопровода: это – ул. Кеэмия, 
35, 37 и 39; Коткапоя, 1, 5, 7 и 9; Каяка, 20b, 24 
и 26. Когда в следующем году эти дома будут 
подключены к канализации, можно будет 
сказать, что район Кристийне полностью 
оснащен водопроводом и канализацией.   

Еще одна составляющая коммунальной 
сферы - мусор. Около трех лет назад 
изменилась система вывоза мусора, теперь 
он сортируется и вывозится от домов уже 
сортированным. Отмечу, что понимание 
необходимости сортировки мусора пришло 

Михаил Корб,  
Старейшина Кристийне

КоммУналЬное Хозяйство в 
Кристийне в 2006-2009 г.г.

не сразу, поначалу нам пришлось даже 
столкнуться с серьезным сопротивлением 
со стороны населения. Проводилась разъя-
снительная работа. Сейчас больших проблем 
нет, а если и возникают, то решаются по мере 
поступления. 

Важно отметить также сотрудничество 
управы с квартирными товариществами, в 
том числе, в рамках программы «Дворы – в 
порядок!» Должен сказать, что с квартирными 
товариществами нам здорово повезло: все 
работают хорошо, все молодцы. Но все же 
в качестве примера хотелось бы привести 
те квартирные товарищества, которые из 
года в год улучшают состояние своих домов 
и дворов. Это квартирные товарищества 
«Спорди, 10/12/14», «Тюве, 14/16», «Тунгла» 
(ул. Кулднока, 11), «Тедре, 5а», «Ярве, 29» и 
другие. 

Кристийне может гордиться и тем, что 
расположенные на территории части города 
парки приведены в порядок, освещены и 
становятся всеболее привлекательными 
для населения в плане прогулок и вообще 
проведения свободного времени. Самый 
крупный и наиболее известный в Таллинне 
парк Лёвенру полностью построен и 
фактически приобрел свои исторические 
очертания.

Одной из проблем, которую пока решить 
никак не удается, являются скамейки. С 
одной стороны, они очень нужны людям, 
особенно в местах прогулок, с другой – 
их облюбовали асоциалы, которым очень 
и очень нравится устраивать бесконечные 
«пикники» на свежем воздухе. Отсюда – шум, 
беспокойство для окружающих, неприязнь и 
обиды. Управа установила сотни скамеек 
в части города, но была вынуждена часть 
из них убрать по причине чрезвычайной  
популярности этих предметов уличной 
мебели у необремененных социальными 
условностями людей. Сложно найти баланс, 
но будем думать и над этим. 

И в заключении – о красивом. Когда в 
Кристийне впервые были установлены 
вазы с цветами, люди, мягко говоря, 
испытали настоящий шок. Я бы назвал его 
«культурным» шоком. Почему в кавычках? 
Потому, что, впав в шоковое состояние, 
некоторые наши сограждане принялись 
совершенно некультурно избавляться 
от столь поразивших их воображение 
предметов, ломая вазы и вырывая с корнем 
ни в чем не повинные растения. К счастью, 
со временем шок прошел, и сейчас вандалы 
уже не являются столь острой проблемой. 

Позволю себе поиграть словами: одна 
из частей Кристийне носит название 
«Лиллекюла», что переводится как 
«Цветочная деревня». А поскольку история 
всей часть города Кристийне начинается 
именно с Лиллекюла, то вполне уместно 
будет нам стать неповторимым по красоте 
цветочным районом.

Во дворе между домами на ул. Сеэби вместо амортизированной и пришедшей в негод-
ность старой детской площадки недавно появились современные и удобные горки, 
лазалки и качели. Новой игровой площадке рады и дети, и их родители, которым теперь 
не надо переживать, что их чадо может в любой момент стать жертвой изношенных 
конструкций. 

В центре помощи жертвам насилия можно получить 
первую консультацию и эмоциональную поддержку, а 
также информацию о возможностях получения помощи. 
Работник центра поможет и поддержит человека при 
общении с учреждениями государственного и местного 
самоуправления, а также с другими учреждениями, 
оказывающими необходимые для жертвы услуги. 

Консультацию можно получить и по телефону или 
по электронной почте. Человек при желании может 
остаться анонимным. Услуга помощи пострадавшим 
- это бесплатно оказываемая государством услуга, 
целью которой является сохранение или улучшение 
социальной адаптации жертвы.
государство компенсирует затраты на психо-
логическую помощь.

Начиная с 1 января 2007 года у людей, ставших 
жертвой преступления, и у членов их семей есть 
возможность ходатайствовать в Центре помощи жертвам 
о возмещении затрат на психологическую помощь. 

для получения компенсации человек, ставший 
жертвой преступления, должен предварительно 
написать заявление о совершенном преступлении 
в полицию, и в полиции должно быть начато 
производство по данному делу. 

Компенсировать затраты, сделанные на 
психологическую помощь, могут и члены семьи жертвы, 
так как часто от последствий преступления страдает вся 
семья. Компенсация на одного члена семьи составляет 
сумму до одной минимальной зарплаты (4350 крон), но 
не более чем три минимальные зарплаты на всю семью 
(13 050 крон). Ходатайствовать о компенсации затрат 
можно в течение года после начала делопроизводства. 

Человек, ставший жертвой преступления, или члены 
его семьи могут заполнить ходатайство о получении 
компенсации затрат на получение психологической 
помощи в центре помощи жертвам. Решение о 
компенсации и сами выплаты осуществляет Департамент 
социального страхования. Целью компенсации является 
восстановление нормальной каждодневной жизни, а не 
компенсация ущерба, нанесенного преступлением.

Компенсация жертве преступления выплачивается 
в случае, если: в результате преступления здоровью 
человека был причинен тяжкий вред; произошло 
нарушение здоровья продолжительностью более 6 
месяцев; либо человек в результате преступления 
скончался.

Предварительным условием ходатайства о 
компенсации является возбуждение полицией 
уголовного дела (необходимо обратиться в полицию в 
течение 15 дней со дня совершения преступления).

Помимо расходов, связанных с восстановлением 
физического здоровья, компенсируются также расходы 
на восстановление душевного здоровья (консультации 
психолога и психотерапевта). При определении размера 
пособия за основу берется имущественный ущерб, 
нанесенный насильственным преступлением: ущерб, 
обусловленный нетрудоспособностью; расходы на 
лечение жертвы; ущерб в результате смерти жертвы; 
ущерб, причиненный зубам, протезам, контактным линзам 
и иным вспомогательным средствам, предназначенным 
для замещения утраченных функций организма, а 
также предметам одежды; расходы на погребение 
жертвы. Вместе с ходатайством о компенсации следует 
предъявить все счета, подтверждающие понесенные 
расходы, поскольку компенсация выплачивается только 
на покрытие реальных убытков и расходов, связанных 
с фактом преступления. Для получения компенсации 
следует обратиться в течение одного года со дня 
совершения преступления в отделение Пенсионного 
департамента по месту жительства.

в помощЬ жертве престУпления и 
ее семЬе

Центры помощи жертвам 
наХодятся :
Руководящий специалист – Лембиту, 12, марью 
Кирт, тел. 640 8106
Центральное отделение полиции - Колде пст., 65, 
Эве Пало, тел. 641 0017         
лыунаское отделение полиции – Рахумяэ тее 6, 
Анне Валтин, Екатерина Ласточкина, тел. 655 5068, 
655 5626
идаское отделение полиции – Викерлазе, 14, 
Эвелин Мюйрель, тел. 600 9059
ида-Харьюское отделение полиции – Маарду, 
Карьяри, 11, Оксана Свириденко, тел. 600 6204
приемные дни во всех центрах помощи жертвам: 
Пн. 9.00–12.00 и 13.00–18.00, Ср., Пт. 9.00–12.00 и 
13.00–16.00, e-mail: tallinn.oa@ensib.ee

договор с ао «таллинна веси» станет для горожан дешевле 
16 сентября мэр таллинна Эдгар сависаар подписал от имени таллинна договор об изменении ранее 
заключенного между городом, ао «таллинна веси» и «United Utilites (Tallinn) B.V» договора. 

В результате достигнутого соглашения, отметил мэр, город сэкономит почти полмиллиарда крон, что для горожан 
весьма существенно. Экономия достигнута за счет снижения цен на прокладку водопроводных и канализационных 
трасс.  При этом, как отметил вице-мэр Таллинна Денис Бородич, сроки, указанные в предыдущем договоре - 
завершение прокладки канализации в столице в 2011 году остались неизменными. Сместился срок оплаты работ - с 
2017 на 2014 год, что позволит дополнительно сэкономить проценты за три года. 

город ввел новое пособие для шКолЬниКов
таллинн ввел новое пособие, которое с сентября выплачивается семьям, живущим на прожиточное 
пособие, на детей в возрасте до 19 лет, обучающихся в общеобразовательных школах и профессиональных 
училищах.

Пособие в размере 500 крон выплачивается при условии, что семья получала прожиточное пособие в текущем 
году до отправки ребенка в школу. И введено оно, поскольку государство прекратило выплату таких пособий. 

Это пособие не получат лишь семьи, получившие пособие в 5000 крон в связи с поступлением ребенка в 1 класс. 
На учащихся общеобразовательных школ справку об обучении в учебном заведении представлять не надо, на 

учащихся профучилищ надо.
На выплату этого пособия в 2009 году потребуется 250 тысяч крон. Они будут взяты из резервного фонда. В 

дальнейшем суммы на это будут предусматриваться городским бюджетом.
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Erakond EEsTi krisTlikUd 
dEmokraadid (партия эстонских 
христианских демократов)
nr 103 irina sTElmaCH (ирина 
стельмах)
soTsiaaldEmokraaTlik Erakond
(социал-демократическая партия)
nr 138 andrEs anVElT (андрес 
анвельт)
nr 139 laUri laaTs (лаури лаатс)
nr 140 maris sild (марис сильд)
nr 141 ardo oJasalU (ардо 
оясалу)
nr 142 andrEs ErGma (андрес 
Эргма)
nr 143 PriiT aimla (прийт аймла)
nr 144 laGlE mÄll (лагле мялль)
nr 145 maila VÕrno (майла вырно)
nr 146 anasTassia kJaHrEnoV 
(анастасия Кяхренов)
nr 147 inGa maimik (инга маймик)
nr 148 anna-krisTiina Einama 
(анна-Кристийне Эйнама)
nr 149 TiiT JÄrVE (тийт ярве)
nr 150 JÜri mÄGi (юри мяги)
EEsTi rEformiErakond
(партия реформ)
nr 245 rEin lanG (рейн ланг)
nr 246 Tiina lokk-TramBErG 
(тийна локк-трамберг)
nr 247 rEmo HolsmEr (ремо 
Холсмер)
nr 248 Erik salUmÄE (Эрик 
салумяэ)
nr 249 allan allmErE (аллан 
аллмере)
nr 250 indrEk salis (индрек салис)
nr 251 liina HErmakÜla (лийна 
Хермакюла)
nr 252 marT aarE (март ааре)
nr 253 Vadim rUmJanTsEV (вадим 
румянцев)
nr 254 kaarEl HaaV (Каарел Хаав)
nr 255 liina PardanE (лийна 
пардане)
nr 256 rEmo TiiGirand (ремо 
тийгиранд)
nr 257 iGor GrÄZin (игорь грязин)
EEsTi kEskErakond
(Центристская партия)
nr 416 miHHail korB (михаил Корб)
nr 417 EVElYn sEPP (Эвелин сепп)
nr 418 laUri laasi (лаури лааси)
nr 419 naTalia Vaino (наталия 
вайно)
nr 420 JaanUs mUTli (яанус мутли)
nr 421 irina EmBriCH (ирина 
Эмбрих)
nr 422 Erki korP (Эрки Корп)
nr 423 PaUl alEkand (пауль 
алеканд)
nr 424 HEnrik normann (Хенрик 
норманн)
nr 425 maria BElJaTskaJa (мария 
белятская)
nr 426 andrEs oPEr (андрес опер)
nr 427 EdUard Toman (Эдуард 
томан)
nr 428 JUlianna JUrTŠEnko 
(юлианна юрченко)
nr 429 JÜri EnnET (юри Эннет)
nr 430 VikToria nikolaJEVa 
(виктория николаева)
nr 431 laimons raUdsEPP 
(лаймонс раудсепп)
nr 432 Harri HEnn (Харри Хенн)
nr 433 marJU marYnEl kUUT 
(марью маринел Куут)
nr 434 maX kaUr (макс Каур)
nr 435 oliVEr liidEmann (оливер 
лийдеманн)
nr 436 Jaak HaUd (яак Хауд)
nr 437 alEksandr ZdankEViTŠ 
(александр зданкевич)

списоК Кандидатов в 
таллиннсКое горсобрание 
Кристийне (избирательный округ nr. 3) 

nr 438 JÜri rEinmann (юри 
рейнманн)
nr 439 GErlY saar (герли саар)
nr 440 alEksEi ŽiVTŠikoV (алексей 
живчиков)
nr 441 arnold Vall (арнольд валл)
nr 442 maiE rÄÄk (майе ряэк)
nr 443 Jaan lUTsar (яан лутсар)
Erakond isamaa Ja rEs PUBliCa 
liiT (союз отечества и рес публика)
nr 679 liisa-lY PakosTa (лийза-ли 
пакоста)
nr 680 Tarmo krUUsimÄE (тармо 
Круузимяэ)
nr 681 HElEn HÄÄl (Хелен Хяэль)
nr 682 iiVo nEi (ийво ней)
nr 683 HEllE mÄElTsEmEEs (Хелле 
мяэльтсемеэс)
nr 684 VEllo mÄEoTs (велло 
мяэотс)
nr 685 Galina noVikoVa (галина 
новикова)
nr 686 Jaan JÄrVik (яан ярвик)
nr 687 marTin kaTTai (мартин 
Каттай)
nr 688 Tarmo rosEnBErG (тармо 
розенберг)
nr 689 rEEdik rooTs (реэдик роотс)
nr 690 JakoB HErman (якоб Херман)
nr 691 kaTriin kUkk (Катрин Кукк)
nr 692 HElEn maidrE (Хелен 
майдре)
nr 693 Taiki-Viia TUnGal (тайки-вийа 
тунгал)
nr 694 rEiGo VÄli (рейго вяли)
nr 695 JoEl Hanni (йоэл Ханни)
nr 696 arVET BÄrG (арвет бэрг)
nr 697 TarVo krall (тарво Кралл)
alTErnaTiiV (альтернатива)
nr 820 Jaak mETs (яак метс)
Erakond EEsTimaa roHElisEd
(партия зеленых)
nr 868 ZEnon anToniak (зенон 
антоняк)
nr 869 marJU Hiis (марью Хийс)
nr 870 JÜri-kasPEr HioB (юри-
Каспер Хиоб)
nr 871 sVEn-Erik soosaar (свен-
Эрик соосаар)
nr 872 Eino VÄÄrTnÕU (Эйно 
вяэртныу)
VEnE VasakliiT mEiE linn
(русский левый союз – наш город)
nr 936 HEino rÜÜTEl (Хейно 
рюйтель)
nr 937 VikTor PErEValoV (виктор 
перевалов)
Tallinna linnaraHVa HEaolU 
EEsT (за благополучие таллиннцев)
nr 980 olEG VElikodnEV (олег 
великоднев)
nr 981 mErilY VakkEr (мерили 
ваккер)
nr 982 TanEl TraUss (танел траусс)
nr 983 Ülo kiis (юло Кийс)
nr 984 PillE marJaPUU (пилле 
марьяпуу)
nr 985 marika PrEilEr (марика 
прейлер)
sPisok klEnskoGo - rUsskiJ 
TsEnTr (список Кленского – русский 
центр)
nr 1043 marina BalanEnko (марина 
баланенко)
nr 1044 olEG kUlikoV (олег 
Куликов)
nr 1045 ValEria BoBÕlEVa (мария 
бобылева)
ÜksikkandidaaT
(независимый кандидат)
nr 1100 Volli alT (волли алт)

Наталия Вайно, депутат Таллиннского 
городского собрания, председатель 
административного совета Кристийне  

Пожалуй, главной новостью для боль-
шинства будет то, что, в отличие от де-
путатов Рийгикогу, депутаты местных 
самоуправлений не являются штатными 
работниками. Все они занимаются 
депутатскими обязанностями параллельно 
со своей основной работой. Поэтому, когда 
однажды по радио я услышала жалобу 
одного из слушателей, что он-де ходит-ходит, 
а депутата горсобрания никак не застать на 
месте, то огорчилась: человек не знает, 
как работают депутаты, а радиожурналист 
вместо того, чтобы разъяснить слушателю 
ситуацию, просто констатировал этот факт. 

А ведь депутат ежемесячно назначает 
время для приема из-бирателей. Если у 
вас возник вопрос к депутату, желательно 
заранее зарегистрироваться, но можно 
прийти и без предварительной регистрации 
в день, объявленный в газете вашей части 
города. Данные о днях приема можно 
получить и по телефону. 

незаметная важная работа
Уважаемые жители Кристийне! поскольку многие читатели имеют не очень 
ясное представление о деятельности, буднях и заботах депутатов местного 
самоуправления, я хотела бы немного об этом расказать.

на Что жалУются Чаще 
всего
Проблемы у людей самые разные. Больше 
всего вопросов связано с жильем. Мы и 
решали проблемы жильцов возвращенных 
хозяевам домов, и утрясали различные 
коммунальные конфликты, и помогали 
жильцам бывших обще-житий решить свой 
квартирный вопрос. Приходят также с пре- 
тензиями к организации дорожного дви-
жения на своей улице, просьбами о не- 
обходимости ремонта дорог, ищут 
поддержки в своих начинаниях и т.д., и 
т.п. - всего не перечислишь. С каждым 
человеком, с каждой проблемой раз- 
бираешься, ходишь, звонишь, составляешь 
письма, требуешь от соответствующих 
инстанций ответа, разъяснений и принятия 
решений. По некоторым вопросам надо 
разъяснять человеку ситуацию, его 
права и пути решения. Бывают, конечно, 
случаи, в которых ничем помочь нельзя. 
Приходится объяснять, что человек пред-
принял неверные шаги, например, под-
писал договор, не вникнув в его суть, и уже 
ничего не изменишь. А порой достаточно 
просто выслушать, посочувствовать, дать 
выговориться…

Сложно было с теми, кого хозяин 
старался выжить из дома. Недаром 
наша партия разработала программу 
«5000 квартир для вынужденных 
квартиросъемщиков». Эта программа 
по переселению теперь завершена. 
У нас в Кристийне было на учете более 
300 вынужденных квартиросъемщиков, 
209 из них получили муниципальное 
или социальное жилье, остальные - по- 
собие на переселение. Теперь договоры 
найма муниципальных квартир, которые 
продолжают строиться и сдаваться в экс-
плуатацию, будут заключаться и с молодыми 
семьями, и с матерями-одиночками, со 
специалистами бюджетных профессий. 

Сейчас очень актуальна тема поисков 
работы. И здесь мы пытаемся улучшить 
ситуацию, делая, по сути, ту работу, которую 
обязано проделать правительство, а не 
городское самоуправление. Социальные 
рабочие места будут продолжать появляться 
в нашем  городе.

болЬшая незаметная  
работа 

Наряду с решением личных проб-лем 
горожан, основной частью деятельности 
депутата является работа в комиссиях 
городского собрания, связанная с изуче-
нием большого количества материалов. Все 
документы, до того, как они попадают на 
заседание горсобрания, рассматриваются 
и серьезно обсуждаются в комиссиях. 
Комиссии дают свои рекомендации по 
их переработке, принятию или откло- 
нению. Именно эти рекомендации 
учитываются при принятии решения, при 
голосовании на заседании городского 
собрания. Работают комиссии и в адми-
нистративных советах (админсовет Крис-
тийне, председателем которого я являюсь, 
не исключение). 

Много разговоров и кривотолков вы- 
зывает оплата работы депутатов Тал-
линнского горсобрания. Когда-то член 
горсобрания получал «огромную» сумму 
- 19 крон за час заседания. Потом отменили 
и это. Только после долгих дебатов и 
дискуссий для депутатов была установлена 
компенсация в размере половины средней 
месячной заработной платы четырех 
кварталов предыдущего года. Никаких 
денег на представительские расходы, как 
в Рийгикогу, депутатам органов местного 
самоуправления не выплачивают.

Заседания городского собрания про-
водятся раз в две недели, между ними 
– заседания комиссий. Административные 
советы, в зависимости от регламента, созы-
ваются один-два раза в месяц. 

Вот таким образом организована работа 
избираемых вами людей в органах местного 
самоуправления.

Неприбыльная и кропотливая работа 
депутата местного органа власти незаметна 
для большинства горожан, но очень важна 
для города. 

И именно вам, уважаемые горожане, 
жители Кристийне, 18 октября 2009 
года предстоит выбрать тех, кому вы 
действительно доверяете эту работу 
делать. 

«Знаете, что было хорошо в советское 
время? – задает вопрос Ирина и не ждет 
ответа. – В то время спортивные секции 
были бесплатными, работали почти в каждой 
школе и у молодежи была возможность 
заниматься всем подряд, выбирая, какой 
именно вид спорта больше нравится».

Именно так и сама Ирина в 8-летнем 
возрасте пришла из художественной 
гимнастики в фехтование, записавшись 
в секцию, занятия которой проходили в 
спортзале школы, где она училась. Когда 
начинала, вспоминает, группы были 
большие – набирали всех, хотя потом, 
конечно, шел отсев. Ирина признается, 

что занималась еще и баскетболом, и 
волейболом, но в результате окончательно 
определилась в пользу фехтования. И, как 
как показало время, в выборе своем она не 
ошиблась, став одной из самых именитых 
спортсменок Эстонии. 

Послужной список Ирины Эмбрих, 
у которой подрастает четырехлетняя 
дочка, впечатляет: в 2002 году - серебро 
на чемпионате мира в командном зачете, 
в 2003 году – на первенстве Европы. В 
2006 году – серебряная медаль чемпионата 
мира уже в индивидуальном зачете. В 2007 
году Эмбрих стала бронзовой медалисткой 
как на чемпионате Европы, так и мира. В 
том же году она была признана лучшей 
спортсменкой Эстонии. Попасть на Олим-
пиаду в Пекине не удалось, но спорт не-
мыслим без взлетов и падений. Главные 
победы еще впереди. Как и новые дороги 
в жизни.

Этой осенью Ирина будет балло-
тироваться на местных выборах по 
району Кристийне. Если станет депутатом 

Таллиннского горсобрания, обещает оказы-
вать всемерную поддержку развитию мо-
лодежного спорта. «Это поможет увести 
детей с улицы», - отмечает она.

На вопрос, как она относится к тому, что 
Таллинн недавно урезал финансирование 
спортивных клубов, Ирина ответила, что в 
условиях финансового кризиса зачастую 
приходится делать сложный выбор. «Если 
нужно выбирать между сокращением пенсий 
и урезанием финансирования спортивных 
клубов, то выбор однозначный: нельзя 
лишить пенсионеров куска хлеба, - говорит 
Ирина. – А спорт – это все-таки больше 
хобби. И тем не менее, несмотря на то, что 
правительство страны в качестве одной из 
первых мер по сокращению госбюджета 
забрало у городов и самоуправлений деньги 
на поддержку спорта, город Таллинн все же 
нашел возможности для финансирования 
народного спорта и спорта высоких 
достижений. Я хочу внести свой вклад в то, 
чтобы это продолжалось и после местных 
выборов». 

ирина ЭмбриХ: «в жизни всегда 
естЬ К ЧемУ стремитЬся»
известная эстонская фехтовальщица ирина Эмбрих решила выставить свою 
кандидатуру на местных выборах в таллинне. в случае победы намерена 
вплотную заняться расширением возможностей для занятий спортом молодежи. 
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Макс Каур, кандидат в депутаты, 
политик, житель Кристийне 

Прошло четыре месяца после 
выборов в Европарламент, ре-
зультаты отчетливо и реально 
показывают политическую и 
экономическую ситуацию в стране. 
Политические дела таковы, что 
люди действительно хотят и с 
нетерпением ждут серьезных 
перемен. Это показывают рекорд-
ная активность избирателей и их 
предпочтения.  

Люди, придерживающиеся пра-
вых взглядов, не хотели выбирать 
больше ни Ансипа, ни Лаара. И 
более 100 000 голосов получил 
неоднозначный политик. Средний 
класс, пенсионеры и большая 
часть русскоязычного электората 
предпочло перемены, проголосовав 
за реально способную на перемены 
партию - за центристов.

Учитывая, что сегодня творит 
с нашей многострадальной эконо-
микой хромающее правительство 
во главе с Ансипом, можно быть 
уверенным, что народ на выборы 
придет точно! 

пенсии должны бытЬ не ниже 7000 Крон!
до выборов остается всего ничего, меньше месяца, и многие спрашивают, в 
том числе, и у меня, когда же закончится этот кризис? Кто виноват? за кого 
голосовать? люди растеряны. а голосовать нужно!

Уже многие местные и зару-
бежные экономисты заметили, 
что повышение налогов и акцизов 
не решает проблем. Весь мир, в 
частности, наши главные союзники 
- США и Германия, снижают налоги, 
создают новые рабочие места с 
целью оживить рынок, облегчить 
жизнь людям, создать предпосылки 
для начала роста экономики. 

Кризис, прежде всего, отра-
жается негативно именно на 
простых людях. На сегодня мы 
имеем более 70 000 безработных, 
а к зиме аналитики прогнозируют 
около 100 000. А Ансип и Март 
Лаар ради вступления в зону евро 
готовы подставить свои народ под 
неоправданные трудности. 

Но все задаются вопросом, что 
делать, как пережить кризис, что 
предпринять для стабилизации 
национальной экономики. Ду-
маю, что правительству нужно 
рассмотреть возможность сокра-
тить налог с оборота до 5% на 
все продукты питания (такой опыт 
имеется в ряде стран и экономически 
оправдан), сократить налог с 

оборота с 20% до 16%. По примеру 
многих стран ЕС, необходимо 
ввести многоступенчатое налого-
обложение. 

Необходима серьезная социаль-
ная программа. Прежде всего, речь 
идет о социальной защите наших 
пенсионеров. Нельзя замедлять 
рост пенсии, как это, к сожалению, 
делает правительство, а напротив, 
необходимо поднимать в год на 
15-20%, пока средняя пенсия не 
сравняется со средней зарплатой 
по стране. Сегодня нам нужна 
серьезная пенсионная реформа, в 
результате которой пенсия должна 
быть не ниже 7000 крон. Сегодня 
мне просто стыдно за многих 
политиков, которые не уважают 
наших пенсионеров, которые 
столько сделали для нашего общего 
благополучия. Знаю, как это тя-
жело и несправедливо, когда мои 
родители получают по 4500 крон, 
а депутат парламента или директор 
Больничной кассы - 75 000 крон. 

Проректор Института Экономики и Управления и
лидер Движения против казино  

Макс каур (кандидат Nо 434)
встретится со своими будущими избирателями 

в бюро Центристской партии Кристийне,  
ул. Тонди, 51-12, 28.09.2009.г. в 19.00.

Доп. инфо. тел. 53 413 122, max_kaur@hotmail.com

ветеринар в Кристийне
С сентября в Кристийне, по адресу ул. Тулика, 33с, 
работает пункт ветеринарных консультаций и чипи-
рования. Пункт открыт: Пн.-Вт. 08.30-11.00, Чт. 17.00-
19.00. Ср., Пт., Сб., Вс. закрыт.

Льготное чипирование и вакцинирование животных.  
В октябре чипирование кошек 200 крон. 

Помогаем малообеспеченным владельцам домашних 
животных совместно с Эстонским обществом защиты 
животных. Смотри: www.kiipimine.ee

Центр социальной реабилитации локса принимает 
мужчин (начиная с 18 лет), имеющих проблемы 
зависимости от наркотиков, в группу социально-
психологической реабилитации. Проживание, питание 
предоставляются БЕСПЛАТНО. Проводим также 
консультации по вопросам прочих зависимостей, 
родительские группы поддержки. Регистрация и 
дополнительная информация c 11.00 до 18.00 по тел. 
697 94 50. 

Почему Вы решили баллоти-
роваться именно от Центристской 
партии?

Не скрою, что в прежние годы 
мне поступали предложения балло-
тироваться от разных  политических 
партий Эстонии. Очевидно, поводом 
к этому было мое положение и 
расчет на то, что фигура известного 
артиста и художественного руко- 
водителя единственного в Эсто-
нии государственного театра, 
работающего на русском языке, 
может привлечь большее коли-
чество голосов избирателей. 
В то время я не рассматривал 
эти предложения серьезно и 
отвечал вежливым отказом. 
Двенадцатилетнее руководство 
театром, в сочетании с активной 
творческой деятельностью, не 
оставляло времени ни на что 
другое.  В 2005 году я оставил пост 
художественного руководителя 
и сегодня продолжаю актерскую 
и режиссерскую деятельность. 
Будучи натурой творческой, я 
остро реагирую на происходящие в 
повседневной жизни события. Как 
и многие, сидя перед телевизором, 
бурно выражаю свои эмоции, 
просматривая выпуски новостей. 
Это привело к мысли, что тратить 
энергию впустую, негодуя перед 
телевизором или читая газеты, – 
нерационально. Имея многолетний 
опыт руководства театром, я мог 
бы принести пользу, в первую 
очередь, в области культуры, 
используя и политические ресурсы. 
Отсюда решение стать канди-
датом от Центристской партии 
Эстонии, политика которой во 
многом отвечает запросам всех 
слоев населения, а не какой-то его 
отдельной части. Не последнюю 
роль в принятии решения сыграли 
и мои давние рабочие контакты 
с лидером центристов Эдгаром 
Сависааром, который сделал много 
полезного и для существования и 
развития Русского театра Эстонии. 
Каким видите будущее Кристийне?

Вопрос, невольно располага-
ющий к заявлениям общего харак-
тера. И все же думаю, что будущее 
Кристийне не только в руках тех, 
кто дает предвыборные обещания. 

ЭдУард томан: «нас 
объединит КУлЬтУра»
по спискам Центристской партии в Кристийне на 
местных выборах баллотируется известный актер и 
режиссер Эдуард томан. мы задали ему несколько 
вопросов. 

Вместе со всеми жителями этого 
уютного, утопающего в зелени 
района я бы хотел сделать все, 
чтобы эта часть Таллинна была еще 
уютней, современней. Чтобы детей, 
взрослых и пожилых обитателей 
Кристийне не покидало чувство 
защищенности.
Что будет первым, чем вы зай- 
метесь в Кристийне, если прой-
дете в горсобрание?

В самом ближайшем будущем 
управа части города Кристийне 
планирует строительство 
своего культурного центра. Уже 
существует проект детальной 
планировки. Пользу этого решения 
для единственной в Таллинне части 
города, не имеющей до сих пор 
своего культурного центра, трудно 
переоценить. Очень часто подобные 
проекты осуществляются без учета 
мнения и опыта профессионалов, и 
результаты бывают плачевными. Я 
уверен, что вместе с моим другом и 
партнером – известным эстонским 
актером Хенриком Норманном, 
в тандеме с которым мы балло-
тируемся от Кристийне, нам 
удастся принести пользу, прежде 
всего, именно в этом вопросе.
Что Вас беспокоит в преддверии 
выборов?

В период выборов меня всегда 
беспокоит зачастую необоснованная 
агрессивность и непримиримость 
оппонентов и совершенно непо- 
колебимая убежденность всевоз-
можных комментаторов в том, что 
все без исключения кандидаты, 
представляющие культуру и 
спорт, являются приманкой 
для избирателей. Навешивание 
ярлыков - это и есть проявление 
бескультурья. 
Каковы плюсы и минусы Крис-
тийне?

Главным плюсом безоговорочно 
являются люди, живущие в 
этой части города и во многом 
своими руками делающие все для 
благоустройства и благосостояния 
Кристийне. Несомненным плюсом 
района Кристийне является и 
команда управы во главе со 
старейшиной Михаилом Корбом 
– человеком молодым, энергичным, 
полным новых идей и умеющим 
собрать вокруг себя команду 
настоящих профессионалов. Что 
касается возможных минусов, то в 
такой команде с ними справиться 
будет значительно легче.  
Что бы Вы хотели изменить в 
городской жизни?

Я очень хочу, чтобы жители 
нашего удивительного и прек-
расного города жили в мире и 
согласии, независимо от проис-
хождения, взглядов, интересов и 
пристрастий. Я хочу, чтобы люди 
жили достойно и чувствовали себя 
и своих детей защищенными. Это 
в немалой степени зависит и от 
неустанного развития культуры. 
Мой личный жизненный опыт 
показывает, и я хочу, чтобы люди в 
это поверили: культура объединяет.

в сентябре началась реставрация расположенной на ул. Кибувитса 
старообрядческой церкви. стоимость работ превысит миллион крон.   

реставрирУется старообрядЧесКая 
ЦерКовЬ в Кристийне

На объявленный Департаментом культур-
ных ценностей конкурс госпоставок пос-
тупило четыре предложения, из них наи-
большее равнялось 2 098 983 кронам. 
Наименьшее ценовое предложение, 
1 101 558 крон, сделала фирма KMG 
Ehitus, которая и выиграла конкурс. Срок 
завершения работ 20 ноября. 

Однако полностью, от и до, отрестав-
рировать церковь в этом году не получится 
из-за уменьшения финансирования местных 
самоуправлений со стороны государства. 
По словам заведующего отделом охраны 
старины Бориса Дубовика, на все 
необходимые работы денег не хватит: 
построенное еще до Второй мировой войны 
деревянное здание сильно обветшало и 
его ремонт требует серьезных финансовых 
вливаний. Да и со спонсорами проблемы: 
старообрядцы в основном очень скромные 
люди, которым трудно найти поддержку 
среди богатых эстоноземельцев. 

Борис Дубовик и старейшина Кристийне Михаил Корб обсуждают 
финансовые возможности реставрации.


